Entre Planèze et Truyère

Bienvenue dans les Pays de Saint-Flour...

Entre Planèze, Margeride et Caldaguès, les Pays de Saint-Flour vous accueillent, entre mythes et réalités, trésors du passé et plaisirs d'aujourd'hui.

Riche de sa mémoire, de ses paysages et de ses hommes, cette terre n'a pas fini de vous surprendre.

A Chaudes-Aigues, les eaux coulent à 82°C sur la Planèze, l'homme du néolithique a planté dol-

mens et menhirs, comme autant de questions posées à l'Histoire. La Bestia du Gévaudan, le Garlan des ruines du château d'Alleuze hantent encore parfois nos imaginaires : légendes ou...? Là-bas, du haut de ses orgues volcaniques, Saint-Flour, capitale de la Haute-Auvergne, lieu d'échanges, brille encore de sa splendeur médiévale

> A la croisée de ces paysages, entre basalte et granit, le viaduc de Garabit, ceuvre d'Eiffel, le « magicien du fer », enjambe la rivière, rapproche les hommes.

Alors suivez, observez et traversez la Truvère. elle vous mènera de

vez et traversez la Truyere, elle vous menera de Saint-Flour à Chaudes-Aigues, de Neuvéglise à Ruynes en Margeride...

...D'un pays à l'autre.



Entre Planèze et Truyère

Au pied des monts du Cantal, en ce bout de Planèze où fleurissent gentianes et réglisses, la terre délivre ses secrets à qui veut bien les chercher...

Nichés dans une palette de verts, découvrez les bourgs typiques de la Planèze, constitués de leurs fermes cossues aux toits de lauzes et d'ardoises, bâtis de basalte : "La pierre des volcans", ils

sont placés sous la protection d'églises romanes! Cussac, Lavastrie, Neuvéglise et Les Ternes vous délivrent le témoignage des hommes de ce pays, autrefois si rude. Ici, il y a plus de 3000 ans, les hommes du néolithique ont foulé cette terre, laissant en héritage, dolmens et menhirs.

Entre chemins creux et murets de pierres sèches, prenez le temps de flâner dans ces lieux, à la recherche des traditions. Fours à pain, fontaines,



croix, travails à ferrer... ont encore quelque chose à vous raconter!

Puis redescendez lentement vers le lac de Lanau, contemplez ces panoramas magnifiques sur les gorges de l'Epie ou de la Truyère! Alors, la rivière vous envahit de ce calme propice à la détente. Les sandres, truites et brochets cachés dans les fonds poissonneux de la Truyère se font dompter

face à la ténacité des pêcheurs.

Poursuivez votre promenade vers la forêt, recherchez champignons, digitales pourpres et lis martagon. En automne, lorsque le soleil se couche au cœur de ces bois embrasés de mille couleurs, le brame des cerfs amoureux résonne dans la vallée à vous en donner le frisson.

Ici la terre, le ciel et la lumière vibrent à l'unisson, bienvenue en pays de Planèze et Truyère.

